



Chile
en marcha



COMUNA LA CRUZ, ATRACTIVOS TURÍSTICOS

AGOSTO DE 2019



INTRODUCCIÓN

El turismo es una actividad transversal al desarrollo de cualquier comuna, región o país. Es una de las actividades económicas con más crecimiento en los últimos años. En este sentido, Chile y en específico la comuna de La Cruz, cuentan con un importante potencial de recursos y atractivos naturales y culturales de interés turístico, los que, junto a una oferta de servicios y a una demanda cada vez más creciente por ellos, constituyen una real oportunidad de decisión al momento de invertir.

El presente documento tiene como objetivo identificar los sectores de la comuna que destacan por su importancia turística.



1 ATRACTIVOS TURÍSTICOS

1.1 La Cruz

La comuna de La Cruz ofrece variados parajes, con lugares de gran interés turístico. Entre ellos destacan Palmilla y Barrio Estación, Lo Rojas, Pochay y Charravata. Este último sector fue el emplazamiento urbano que dio forma a la actual comuna (Gobernación de Quillota).

Se sustenta principalmente por la agricultura (se destacan los cultivos de paltas y chirimoyas) y la floricultura. Es una localidad tranquila, limpia y ordenada. Posee una excelente calidad de vida; con una identidad de vida propia, esto es agrícola, pero con servicios para sus vecinos. Actualmente la ciudad crece a pasos agigantados con la construcción de nuevos conjuntos habitacionales (zona urbana) cercanos a la avenida 21 de Mayo, la principal vía de la ciudad de La Cruz. Alrededor de esta avenida se encuentra el mayor núcleo urbano, la plaza de armas, el moderno centro de salud y el comercio en general (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Figura N° 1 *La Cruz*.

Fuente: <http://bit.ly/2ZLoiBK>

1.2 Puente Colgante Lo Rojas

Construido en el año 1958, este puente logró superar en parte el aislamiento que durante años sufrió la comunidad “rojina”. Es el único en su tipo dentro de la provincia, e incluso en la región, ya que, por ser peatonal y gran longitud de más de 200 metros, es muy difícil encontrar otro con estas características. Esta estructura logra ser enlace entre el sector urbano y rural de la comuna. Está ubicado sobre el río Aconcagua, al final de la calle

Chorrillos en el paradero 18 de La Cruz. Ha sufrido varios desastres, pero a pesar de eso ha vuelto a ser reparado cada vez que ha sido necesario, para no aislar el único acceso que tienen a la comuna los habitantes de la localidad de Lo Rojas (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Figura N° 2 Puente Colgante Lo Rojas.

Fuente: <http://bit.ly/33nbF1Z>

1.3 Sector Lo Rojas

Conocido por sus hermosos paisajes, plantaciones de paltos y puente colgante (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

Sector tradicional y rural de la comuna de La Cruz, de actividad agrícola y ganadera.

1.4 Santuario Pocochay

En el sector de Pocochay, cada 15 de agosto se lleva a cabo una peregrinación, para celebrar a la Virgen María Auxiliadora de Pocochay, congregando a miles de fieles.



Figura N° 3 Santuario de Pocochay-Gruta Virgen de Pocochay, La Cruz.

Fuente: <http://bit.ly/2ZGOSvB>

1.5 Museo Histórico de La Cruz

Es el principal espacio público, ubicado en el corazón de la ciudad. Sus 17 mil m² de superficie la convierten en la plaza más grande de la región de Valparaíso y una de las más amplias del país. Cuenta con una gran pileta central de una llamativa arquitectura moderna, escaños con el escudo de la comuna grabado y decoraciones donde predominan los tonos blancos y negros. Ubicado en las dependencias del Centro de Desarrollo Comunitario, este museo fue inaugurado en el año 2002 con el propósito de promover el patrimonio histórico, arqueológico y geográfico de La Cruz. Aquí existe en exposición una gran colección de piezas recogidas en la comuna y que van del Período Alfarero Temprano -500 A.C. hasta la llegada del Imperio Inca en el siglo XIV. Además, en este lugar es posible encontrar archivos y fotografías de distintas épocas de la historia de la ciudad, disponibles tanto para la comunidad como para investigadores, estudiantes o cualquier persona que quiera revisar este material (COPEC).



Figura N° 4 Museo Histórico La Cruz.

Fuente: <http://bit.ly/2KraFRq>

1.6 Centro Experimental de Entomología

En el año 1937 fue inaugurado como el Insectario La Cruz, dependiente del departamento de Sanidad Vegetal. Este centro es el más antiguo de Sudamérica y sus trabajos han contribuido al control sustentable de plagas, proporcionando además un ahorro significativo por la disminución de aplicaciones de plaguicidas. En 1954, cambia su denominación a Estación de

Entomología. En 1964, al crearse el Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA), pasa a formar parte de éste como Subestación Experimental La Cruz. A partir del año 2001, se crea el Centro Regional de Investigación INIA La Cruz, V Región; y con esto el Centro Experimental de Entomología pasa a depender de este Servicio del Ministerio de Agricultura (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



2 CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

2.1 Fiesta Criolla La Cruz

Parte de las celebraciones de fiestas patrias, cuenta con juegos criollos, concursos, sector de parrillas, áreas verdes, grupos musicales en vivo, feria de microempresarios y emprendedores de la zona (Servicio Nacional de Turismo).



Figura 1 Fiesta Criolla La Cruz.

Fuente: <http://bit.ly/2Kv89tD>



BIBLIOGRAFÍA

- COPEC, recuperado de <https://ww2.copec.cl/chiletur/destinos/la-cruz>
- Servicio Nacional de Turismo, recuperado de <https://www.sernatur.cl/wp-content/uploads/2016/11/V-REGION-DE-VALPARAISO.pdf>
- Gobernación de Quillota, recuperado de http://www.gobernacionquillota.gov.cl/info_turismo/